

# LA PROTESTA

Diario de la mañana

Fundado el 13 de Junio de 1897. — Redac., Administración y Talleres: Perú 1537. — U. T. 0478, B. Orden.—Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA.—Giros a M. Torrente

SUSCRIPCIÓN MENSUAL Inclusive el SUPLEMENTO \$ 2.50

## UN ANIVERSARIO

### La realidad rusa

Los bolcheviquis rusos han festejado el undécimo aniversario de la conquista del poder. El golpe de Estado de noviembre, que señala el triunfo de esa fracción política sobre las fuerzas proletarias actantes en la revolución, ofrece todavía ciertas sugerencias sentimentales a los que no ven del drama que tiene por escenario a Rusia otra cosa que la aparatosisidad teatral y los gestos de los principales actores.

Para la minoría gobernante, el episodio tiene un valor puramente político. Representa el triunfo del partido comunista, la consagración de la dictadura sobre el proletariado, la victoria de la nueva casta privilegiada, que se alza cada vez más de su punto de origen y se va identificando espiritualmente con la burguesía vendida. De ahí que las ceremonias oficiales sean de orden militar, formalistas y frías, sin otro sentido que el que dan a sus festejos y desfiles patrióticos los gobiernos capitalistas.

—Moscú. La roja sólo conserva el recuerdo de los jornadas de noviembre. Las palpitaciones revolucionarias del proletariado no agitan hoy el frío ambiente de las consagraciones oficiales, en las que el pueblo sólo oficia de espectador y donde el entusiasmo se provoca con las marchas marciales del ejército y la propaganda de los oradores comunistas.

He aquí ahora el extracto de una carta que se comenta por sí sola: "En Moscú, 25.000 soldados desfilaron ante el mausoleo de Lenin, y pasaron revista a las tropas Kalinin y otros prominentes dirigentes del soviet. Según la las tropas de líneas vivas de obreros y obreras industriales armados por la tubercolesia. Su única función era la de terminar en una procesión cívica en la que tomaron parte más de 700.000 personas de todas edades y sexos, ostentando millares de banderas rojas en una larga hilera interminable que se extendía en medio de las salvas de la artillería. Treinta aviones evolucionaron sobre el Kremlin.

Los diarios soviéticos publican mensajes de Rykov, Unschlicht y otros jefes, en que ponen en guardia contra la amenaza de un ataque imperialista sobre los soviets.

La revolución rusa se recuerda con un desfile militar y con discursos que exaltan el espíritu militarista del partido dominante. Se conserva la ficción revolucionaria en el pueblo repleto del gastado estribo de la amenaza imperialista, a cuya sombra los nuevos amos de Rusia operan la vuelta al capitalismo y suprimen una a una todas las conquistas del proletariado.

De la misma manera que la burguesía francesa recuerda el episodio de la toma de la Bastilla, pero olvida el sofocamiento de la revolución en la masacre de las comunas de París, los comunistas rusos conmemoran el aniversario del golpe de Estado de noviembre, guardan silencio sobre todas las violentas represiones realizadas contra los trabajadores adversarios de la dictadura.

¿Qué es lo que queda, como legítimo de las masas obreras y campesinas, del movimiento popular que dió por tierra con el régimen zarista? Qué queda de un gobierno dictatorial que sofocó todas las manifestaciones de descontento en los que han vuelto a caer bajo el yugo del salario. Y quedan, sobre todo, trágicas y amargantes, las prisiones rusas repletas de revolucionarios y la larga cadena de los desterrados por delitos políticos. ¿No es para mantener ese régimen de violencia y terror que los bolcheviquis exhiben el aparato militar, que es su única razón política en 11 años de gobierno?

—Nostrós queremos aportar también algo propio del pueblo ruso al undécimo aniversario del golpe de Estado bolcheviqui: es lo que queda de la revolución ahogada por la dictadura comunista. El Fondo de socorro de la A. I. T. para los anarquistas y anarco-sindicalistas presos y desterrados en Rusia, publicó las últimas noticias recibidas de los camaradas que sufren las consecuencias del triunfo comunista. He las aquí: "El escritor libertario Ph. T. Ktisl,

## F. O. Local Bonaerense

### Prosiguiendo la campaña pro Radowitzky—La agitación por la huelga general del 14—Un acto público

De acuerdo con la campaña que se viene realizando en pro de la libertad de Radowitzky, y respondiendo a la necesidad de intensificar la agitación popular para que la huelga general del 14 del corriente sea un acto demostrativo de las energías puestas en juego para poner fin al suplicio del inolvidable compañero, el Consejo de la F. O. Local Bonaerense realizará una nueva conferencia el domingo 11, a las 17.30 horas, en Primera Junta (Rivadavia y Rojas).

Varios militantes hablarán sobre la importancia que tiene para el proletariado la huelga del 14 y recordarán el hecho que motivó la prisión y condena de Radowitzky. Dado que se aproxima la fecha de la demostración solidaria con el prisionero de Ushuaia y en la necesidad de que la protesta solidaria adquiera la intensidad que exige el objetivo perseguido, es necesario que concurran a este acto todos los trabajadores que se precian de dignos y conscientes. Por su parte los compañeros deben arrear en la propaganda de agitación, demostrando que en realidad anhelan ver libre del infierno fueguino a Simón Radowitzky.

Actividad, perseverancia y decisión es lo que se necesita para llevar a feliz término esta campaña solidaria y vindicadora.

¡Por la libertad de Radowitzky, compañeros!

## SANCION POLITICA

### El resultado de las elecciones yanquis

Por una mayoría abrumadora, 444 votos en la cámara de representantes y 75 en el senado, se puede prever un aumento de los impuestos que gravan los negocios de los Estados Unidos. El resultado de las elecciones elimina la posibilidad de que sea reducida el derecho de comercio en el gobierno actual, ni que se haga una "sanción política" de los negocios de los Estados Unidos.

Los diplomáticos latinoamericanos manifiestan también interés por el proyecto pendiente ante el congreso, que aplica la "cuota" de inmigración también a los países del continente americano. Los miembros del gabinete, entre ellos Mr. Kellogg, se declararon decididamente contrarios a este proyecto y predicaron la mayor restricción posible de la inmigración de todos los países, y es así probable que los partidarios del proyecto decidieran con gran energía en el congreso.

Finalmente, los diplomáticos citados se interesan por la campaña iniciada por Mr. Hoover contra el monopolio que ejercen los países extranjeros sobre el comercio de la caña de azúcar. Es característico que la acción del gobierno con respecto a esta cuestión varía según el precio que cotizan determinados artículos. Así, por ejemplo, la campaña contra los monopolios en el azúcar cuando estaba muy elevado el precio del caucha".

La victoria electoral del partido republicano en la batalla ganada por Wall Street. Es el resultado de la comedia democrática representada por los profesionales de la política y por los hombres de negocios de la capitalizada Yanqui.

## La crisis francesa

### Poincaré, hombre providencial

No se ha resuelto la crisis política francesa. La caída del gobierno de la Unión Nacional coloca a los partidos en situación difícil frente a las minorías parlamentarias, que habían creado una mayoría gracias al prestigio de Poincaré.

hombre de componendas políticas y no está dispuesto a gobernar contra el partido radical. Responsable de una obra nacional, realizada metódica y tenazmente al frente de un equipo gubernamental, formado para cumplir un programa por encima de los partidos, no puede, en conciencia, comprometer esa obra a la mitad del camino, por el afán de promover la existencia de un ministerio, cuyos actos serían combatidos por los mismos que hasta ayer colaboraron en ellos y están hoy del otro lado de la barricada. La base de acción de Poincaré era la unión nacional. Esta unión, esta alianza, se interrumpió la acción. ¿Puede continuar la acción otro hombre? El país piensa que no y rechaza a Poincaré. Poincaré, el Peró el salvador del franco — justamente indignado contra los políticos sin conciencia, autores de la crisis — se negara a gobernar no habría más remedio que recurrir a un gabinete de transición, encargado de aprobar el presupuesto. Para esa cataplasma política se eligen los nombres de Briand, Tardieu y Clemenceau, pero ninguno de los tres resuelve la crisis, porque el afán de predominar y de desesperanzado, se delicia en arrastrar, sin un gobierno fúero, hasta el patinismo, y en el extranjero volverá a dudarse de la capacidad de Francia para resolver las graves problemas — que tienen pendientes todavía.

## EL MAL EJEMPLO

### La mediación oficial en los conflictos obreros

Partidarios de la lucha directa contra el capitalismo, siempre hemos tratado de hacer comprender a los trabajadores, la conveniencia de que orienten sus batallas en ese sentido, evitando y rechazando la mediación de toda teoría oficial o particular en los conflictos que mantienen contra sus explotadores.

Este concepto nuestro de la lucha directa lo hemos expuesto en estos días criticando la solución que se ha dado al conflicto marítimo, cuyos dirigentes se oponen a la mediación de los ministros del Estado la personalidad de la organización sindical. Un conflicto con Mininovich o con cualquier empleado o capitulista no debe resolverse con la mediación del gobierno, sino con el propio capitalismo, directamente, de potencia a potencia. La Federación Obrera Marítima, sus dirigentes, mejor dicho, porque los trabajadores con los cuales so solidarios nuestro movimiento, no tienen que hacer norma en otras organizaciones y que lleva a sus dirigentes hasta los ministerios en procura de una mediación oficial.

Los trabajadores deben reaccionar contra esas prácticas negociadoras, cuidando de orientar sus luchas por sus propios medios y rechazando toda intromisión de otros organismos obreros que, a pesar de

## VICTIMAS DEL CUARTEL

### El caso del conscripto Juan Guillermo Cerundolo

El militarismo personalista es una de las cosas que tanto se blasona. Sus ejércitos, sus armas y sus cuarteles constituyen el más orgulloso de los símbolos en la tranquilidad y a la paz de los pueblos. Infortunadamente, el más ruinoso motivo a la justicia sobre la cual pretende asentarse el presente régimen social, puesto que al este necesidad de tales servicios para defender su estabilidad, es que no deben ser muy valerosas las razones que dispone para sobrevivir.

En vista de que Cerundolo no contestó a la víctima, el joven Cerundolo desertó, pero pronto fué detenido y enviado a una compañía de disciplina en el regimiento de gendarmaría de línea destacado en Formosa.

Una vez en Formosa — recorda la información — el conscripto Cerundolo fué destinado al Frontón Pilcomayo, situado en plena frontera y a una distancia considerable de cualquier centro poblado. "Allí sus superiores le hicieron víctima de castigos brutales, que, sumados a las insalubres condiciones de un campamento, terminaron pronto con sus días. Según numerosas cartas que obran en poder de su familia, Cerundolo era aplicado con frecuencia por los motivos más nimios; por faltas insignificantes, se le abofeteaba públicamente, obligándolo a realizar largas marchas bajo los golpes de un sol de fuego, sin disponer de una gota de agua y caminando con los

## Fascismo de importación

Los bolicheros faetistas de Balcarce, provincia de Buenos Aires, festejaron con rumbo el décimo aniversario de la victoria, a un desfile multitudinario frente al pueblo. Con un desfile multitudinario frente al pueblo, con una misa en la iglesia parroquial y con una velada cinematográfica, que matizó con una hermosa mención al acto consular, terminó la grotesca ceremonia de los secucos de Mussolini.

Para dar cuenta del acontecimiento, el "Comité Nacional de Balcarce" publicó un manifiesto tricolor, en el que se habla de este estrepitoso llamado a la colonia italiana: "¡Italians! Acudid todos a la conmemoración de la victoria que se celebra el 4 de noviembre".

## Fascismo de importación

Los bolicheros faetistas de Balcarce, provincia de Buenos Aires, festejaron con rumbo el décimo aniversario de la victoria, a un desfile multitudinario frente al pueblo. Con un desfile multitudinario frente al pueblo, con una misa en la iglesia parroquial y con una velada cinematográfica, que matizó con una hermosa mención al acto consular, terminó la grotesca ceremonia de los secucos de Mussolini.

Para dar cuenta del acontecimiento, el "Comité Nacional de Balcarce" publicó un manifiesto tricolor, en el que se habla de este estrepitoso llamado a la colonia italiana: "¡Italians! Acudid todos a la conmemoración de la victoria que se celebra el 4 de noviembre".



